

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviando
bole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripción que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,089 DE LA NOCHE. MADRID.—MIÉRCOLES 18 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

El 20 salen de esta corte para Valladolid, donde han de torrear en cuatro corridas, Cayetano Sanz y los hermanos Carmonas con sus correspondientes cuadrillas.

Se prepara por la oficialidad de Artillería una corrida de toros que tendrá lugar en la plaza de la venta de la Puerta, inmediata á las ventas de Alcoreón.

El domingo próximo no habrá corridas de toros por hallarse torreando en Valladolid las cuadrillas que trabajaron el domingo. En su lugar se celebrará una corrida de novillos y toros.

La *Epoca* dice que no tiene fundamento la noticia dada por otro periódico de que el Sr. Pastor Díaz va á dimitir la embajada de Lisboa, y que le reemplazará el Sr. Coello.

El domingo se bendijo y abrió al culto público en el Escorial la nueva iglesia, costeada por S. M. la Reina, perteneciente á las religiosas de la Piedad, cuya virgen se venera en el altar mayor.

La *Iberia* insiste en pedir la supresión del cuarto que se paga al cartero por cada carta ó impreso, y *La Epoca* dice que podría estudiarse la manera de reformar este servicio en favor del público.

Ha dicho algun periódico que el capitán general de Cuba se halla enfermo de bastante cuidado; y que dentro de dos ó tres días debe llegar á Madrid el capitán general, marqués de Duero, con objeto de precipitar la formación del campamento militar. Pero lo cierto es que el estado de la salud del digno general Serrano es tal que no le permita consagrar á la cuestión de Méjico toda la energía y toda la dignidad que tiene dadas tantas pruebas en su larga carrera, ni el gobierno necesita precipitar la formación de ese campamento, cuyo único objeto es completar la educación militar de nuestros soldados.

Creese que en el solemne acto de la coronación del rey de Prusia, que tendrá lugar próximamente, la España será probablemente representada por el Excmo. señor duque de Osuna, nuestro embajador en la corte de Rusia, que hoy día se encuentra tomando baños cerca de la corte de Berlín.

Hoy debe salir de San Ildefonso para dirigirse á esta corte, el nuncio de Su Santidad, monseñor Barilli.

Para el día 24 se espera en la Granja el señor ministro de la Gobernación.

Segun los informes que se tienen por mas exactos, las fuerzas navales que en breve se hallarán reunidas en el puerto de la Habana y dispuestas á apoyar las reclamaciones que el señor capitán general de la isla de Cuba ha de dirigir al gobierno de Méjico, se componen de doce buques de vapor á saber: *Princesa de Asturias*, de 51 cañones; *Concepción*, de 41; *Lealtad*, de 41; *Blanca*, de 37; *Berenquela*, de 37; *Petronila*, de 37; *Isabel la Católica*, de 16; *Francisco de Asis*, de 16; *Hernán Cortés*, de 6; *Blasco de Garay*, de 6; *Pizarro*, de 6; y *Velasco*, de 6; que componen un total de 300 cañones. Además irán dos corbetas y los necesarios buques de transporte.

De un párrafo de *El Contemporáneo* sobre la significación política del duque de Valencia, deduce *La Epoca* que aquel periódico no está seguro de que el duque de Valencia, preste su asentimiento á la política seguida por *El Contemporáneo*.

El conde Cristen que fué preso en Nápoles en la fonda de Roma, reclamó la intervención del cónsul de Inglaterra porque tenía corriente su pasaporte inglés; pero el cónsul tuvo por conveniente dejar que le llevaran á la cárcel.

El joven barítono D. Ramon de Moras que ha obtenido en la última temporada muchos aplausos en los teatros de Granada y Málaga, ha sido esculturado como primer barítono en el teatro de Santander el que seguramente ha hecho una buena adquisición.

En la parroquia de San Millán de esta corte se estrenó días pasados una letanía compuesta por el primer organista del Escorial D. Cosme José de Benito. Asegúrase que es una composición muy bella, y hace esperar que las siete palabras que al mismo profesor se han encargado no serán menos.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlín 16.
Dicen de Pekin que el representante de Francia habia dado un gran banquete en honor del representante de Prusia.

Londres 16.
Dicen de los Estados del Sur que el gobierno confederado ha resuelto que no se coja de los plantíos ni arroz, ni algodón, ni tabaco hasta despues del bloqueo. Los colonos propietarios del algodón y tabaco, artículos estimados en 50 millones de libras esterlinas, pondrán aquellos á disposición del gobierno confederado, tomando obligaciones ala par como anticipo. Se habia anunciado el desembarco del general Cabrera en las costas de Nápoles, pero ha resultado falsa la noticia.

El corsario Jefferson Davis se ha perdido en las costas de la Florida.

Copenhague 16.
M. Orla Lehman está nombrado ministro del Interior.

Turin 16.
El general Pinelli ha explorado los bosques de Montebio con 800 hombres de tropas y guardia nacional.

La banda de Cipiani está rodeada por todas partes en los montes de Aquila y Teramo.

Dicen de Florencia: El rey ha inaugurado la exposición ayer 11. Le acompañaba el príncipe de Carignano. El séquito era magnífico y las aclamaciones grandes. El marqués Ridolfi, presidente de la comisión, pronunció un discurso, al cual respondió S. M. manifestando toda la satisfacción que le cabia al inaugurar la primera exposición realizada en la cuna de las letras y las artes. En su discurso hizo alusión á la política de la unidad de la Italia.

Pesth 16.
Segun las instrucciones transmitidas á los emisarios del gobierno, los palatinos de los comitados que no quieran someterse serán destituidos ó suspensos de sus funciones. Se instituirán nuevas comisiones que cooperen directamente á la recaudación de contribuciones y á la quinta.

Paris 16.
La supresión de la lugartenencia de Nápoles parece decidida en principio, pero no está fijada la época en que se llevará á efecto. La propaganda en favor de la creación de una flota nacional alemana gana terreno de día en día en aquel país.

Paris 17.
El 3 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 42 0/0 y la amortizable, á 17 0/0; el 3 francés, á 69-05, y el 4 1/2 á 96-20.

Londres 71.
Los consolidados quedaban de 93 3/4 á 718.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* no publica hoy ningún real decreto.

Con fecha 17 á las tres de la tarde el señor ministro de Fomento dice desde Zaragoza al señor presidente del Consejo de ministros por despacho telegráfico: «S. M. el rey continúa sin novedad en su importante salud. Esta mañana ha asistido á una solemne función religiosa celebrada en la iglesia de Nuestra Señora del Pilar. S. M. ha señalado la hora de las nueve para salir mañana de esta con dirección á Tudela, donde se celebrará á las doce la ceremonia de la inauguración, siguiendo luego á Pamplona, adonde se calcu-

la llegará á las cinco de la tarde. S. M. ha señalado la hora de las cuatro de la tarde del 19 para su salida de Pamplona, de regreso á esa por Tudela, Soria y Jadraque.»

Para evitar que la jurisdicción eclesiástica quede sin la debida representación oficial y sin la conveniente defensa en los recursos de fuerza que de las providencias de los Tribunales eclesiásticos se elevan á las audiencias territoriales, S. M. se ha servido determinar por real orden de 25 de agosto, y de acuerdo con lo propuesto por la sección de Gracia y Justicia del Consejo de Estado, que los fiscales de las Audiencias sean parte indispensable en todos los juicios de esta clase y sostengan la defensa de la jurisdicción eclesiástica cuando crean que los tribunales de este fuero no se han extralimitado de las atribuciones que les competen.

La *Gaceta* publica hoy una lista de nombramientos de dignidades, canónigos y beneficiados de varias iglesias metropolitanas.

Ha sido aprobado por S. M., y hoy lo publica el periódico oficial, el reglamento para los ejercicios de oposición en cuya virtud han de proveerse las plazas de auxiliares de la dirección general del registro de la propiedad.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa, con fecha 27 de agosto último, que no ocurría novedad en aquella isla y que el estado sanitario continuaba siendo satisfactorio.

El gobierno marroquí (se sabe de una manera oficial) ha ampliado por el término de un año la autorización concedida para exportar del país lanas y legumbres, con la condición de que los comerciantes extranjeros ó sus comisionados no vayan al interior á comprar dichos artículos, sino que los adquieran en los puertos de mar.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que se adepte en lo sucesivo la cuna de puente, nuevo modelo, como montaje de los bñmeros.

Los tenientes del cuerpo de estado mayor de artillería de la armada don Diego Gonzalez Conde y Gonzalez, don Juan Clavijo y Royan y don Luis Arroyo y Lobo pasan en comisión á visitar las fábricas militares de la nación por lo que resta de año.

Ha dispuesto el ministerio de Marina, que los terrestres que desempeñan plazas de fogoneros y paleadores en los buques de guerra, usen el mismo vestuario que la marinería, exigiéndose así, no en el número de las prendas, sino en las principales y en la forma de ellas, llevando como distin-

tivo dos galones de cinta blanca colocados diagonalmente en el antebr. 20 derecho.

De real orden se ha mandado que las fragatas de hélice *Concepción* y *Lealtad*, queden separadas de la escuadra de instrucción, para que pasen á formar parte de la del apostadero de la Habana.

En el pleamar de mañana 19 debe ser votada al agua la fragata *Nuestra Señora del Patrocinio*.

El día 20 del actual, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la dirección general de Loterías, una negociación de letras á cargo de los administradores de la renta.

En la semana próxima se pondrá en escena en el teatro de la calle de Jovelanos, la zarzuela nueva en un acto, titulada *Las damas en la Camelia*, original del Sr. Morán, y á la que ha puesto en música el Sr. Galiana.

El día 20 del actual, á las once y media de la mañana, tendrá lugar la vista de la denuncia del número 209 de *El Contemporáneo*, correspondiente al día 28 de agosto. Está encargado de la defensa del artículo denunciado el Sr. D. Francisco Botella, redactor de dicho periódico. Parece que el señor fiscal de imprenta pide la multa de 50 000 rs.

Anoche hizo su debut en el papel de Maria, de la zarzuela titulada *Una historia en un meson*, la señora doña Beatriz de Portoondo. Al presentarse en escena, llamó la atención del público su lindísima figura, y despues de cantar, con mucho miedo por cierto, la romanza de salida, el público pidió la repetición entre aplausos.

Pasado mañana saldrá de Cádiz, como hemos anunciado, el vapor correo de la Habana con instrucciones para el capitán general de Cuba relativas á la cuestión de Méjico.

Se anuncia para el 1.º de octubre próximo la publicación en esta corte de un nuevo periódico progresista puro con el título de *El Fomento Español*.

Refiere una carta de Turin del 11 que la famosa protesta contra la ocupación de Roma, puesta en circulación por el partido de acción, sigue preocupando vivamente al gobierno piemontés, que se opone cuanto es posible á que se lleve á efecto. Con este motivo el lugarteniente de Sicilia, el general Rovere, nombrado ministro de la Guerra, ha dirigido una proclama á los sicilianos, en la cual, despues de decir que el pensamiento del gobierno, espresado por la mal aventurada circun-

EL MARQUES DE VILLEMER,

POR JORGE SAND.

—Sí: el matrimonio no merece mi desprecio como tú piensas: exagero la antipatía que me inspira, porque no habiendo buscado esposa cuando pude hacerlo, al verme arruinado y con mala fama no podia aspirar á una joven noble y rica, y mi madre no me hubiera consentido enlazar á una rica de humilde condicion. Bien sabes que por detestable que parezca, siempre he respetado las opiniones de mi madre... Pero tú es muy distinto, y aunque hayas comprometido parte de tu fortuna por mí, esto aumenta tu mérito personal y todavía te queda la suficiente para que unida á tu figura te acepte por esposo una joven noble y poderosa. No tienes mas que presentarte en la lid...

—Yo no sé nunca presentarme de un modo ventajoso, y además ya sabes que no pu doamar; tengo embotado el corazón.

—¿Por qué llorar tanto tiempo á una mujer que no se consideró dichosa con tu amor?

—Porque la amaba! En ella reconcentré toda mi ternura y yo no soy de esas naturalidades volubles. Lo que me impresiona deja en mí perpétuas huellas.

—Lees y piensas demasiado.

—¿Quizá! Vente este año con nosotros al campo y me prestarás consuelo. Cuenta con tu palabra y necesito de un amigo que no tengo. Todo

mi afecto estaba fijo en esa pasión y hoy tu cariño me rejuvenecerá.

El duque escuchó conmovido las amargas palabras de aquel hermano del que aguardaba oír reconyenciones, y sintió compasión al verse obligado á prestar consuelos al hombre fuerte. Estuvo pues con él muy solícito el resto de la tarde que pasaron por el bosque, dirigiéndose despues en un coche á comer en compañía de su madre.

Esta, estaba inquieta hacia muchos días, temiendo que Urbano desistiese de su resolución al conocer la cifra de las deudas del duque. No dudaba de su cariño pero no sabia hasta dónde iria con su desinterés. Doblemente preocupada por no haber recibido aquel día la visita acostumbrada de Urbano, fué agradablemente sorprendida al ver penetrar juntos á los dos hermanos, en cuyos rostros se pintaba un rayo de venturosa calma.

En la mesa advirtió que se tuteaban, lo comprendió todo, y aunque la presencia de Carolina y los criados le impidió manifestar su emoción, trató de disimularla bajo un exterior jovial, mientras lágrimas de ternura rodaban por sus mejillas. Carolina las advirtió al mismo tiempo que sus miradas se cruzaron con las del marqués como interrogándose si aquellas lágrimas eran resultado de una impresión triste ó dichosa, mirada que sorprendida por el duque le arrancó una sonrisa maliciosa. Ni Carolina ni el marqués dieron importancia á esta sonrisa, seguros de la buena fe de su mútua simpatía.

A los postres, cuando los criados fueron desapareciendo y la conversación se iba intimando

entre la madre y los hijos, Carolina repuso con limidez:

—Creo señora que atrasa el reloj del salón!

—No, aguardad, ahora ireis, dijo la marquesa y continuó dirigiéndose á sus hijos: con que habeis almorzado juntos?

—Como Orestes y Pilades: exclamó el duque. Y no podeis figuraros madre mia qué hermoso estaba aquello: además he hecho un magnífico descubrimiento. Que tengo un hermano delicioso, un modelo de talento y de ternura.

La marquesa sonrió aunque una nube de pesar cubrió su frente. Gaston al aceptar el sacrificio de su hermano debió sentirse humillado, y al hablar de él con tanta jovialidad mostraba poca dignidad.

Urbano comprendió esta secreta suposición de su madre y se apresuró á disiparla, exclamando: —Y yo añadiré que mi hermano vale aun mas que yo, porque me ha mostrado un gran fondo de rectitud y juicio. Sí, madre mia, prosiguió mirando á Carolina, hay en él virtudes que nadie supone y que yo mismo no habia apreciado hasta hoy.

—Me agrada, hijos míos, oír hablar así el uno del otro, y ambos halagais mi orgullo maternal.

—En cuanto á mí, madre mia, repuso Gaston, os lisonjeais sin motivo, y la compasiva sonrisa de Carolina os lo prueba.

—Yo he agredido! dijo la joven estupefacta. No he separado los ojos ni el pensamiento de ese jarro de China.

—No nos hagais creer que siempre os preo-

cupan cuidados domésticos, repuso el duque, vos os permitis levantar vuestro pensamiento de los jarrones para juzgar á las personas.

—Yo no me permito juzgar á nadie, señor duque.

—Tanto peor para aquellos que no son dignos de que los juzguis. A mí me agrada ser juzgado por las mujeres, y prefiero una sentencia en su boca que el frío silencio del desden ó la indiferencia. Las mujeres son las únicas que pueden apreciar bien nuestras cualidades...

—Señora marquesa, repuso tímidamente Carolina, decid al señor duque que yo le conozco muy poco para atreverme á juzgarle, y que mi posición...

—Vuestra posición en esta casa es la de una hija adoptiva á quien todo es permitido porque su talento y su modestia no le permiten abusar nunca, dijo la marquesa con bondad. No refuseis pues, responder á mi hijo, ni os ofendais, sus inocentes bromas porque él no fallará nunca al respeto que os debe.

—Esta vez, madre mia, repuso el duque con nobleza acepto vuestras lisonjeras frases. Siento el mas profundo respeto por toda mujer noble, pura y llena de abnegación, y por consiguiente por esta señorita.

Carolina no se turbó, ni dió las gracias: miró al duque frente á frente, leyó en sus ojos que no se burlaba y repuso con sencillez:

—¿Por qué, señor duque, abrigando tan buena opinión de mí, juzgais que yo la tengo mala de vos?

lar de Ricassoli, es obtener que Roma, perteneciera á los plantanteses, con el fin asi: «Esa protesta perjudicará únicamente á la causa italiana, á la evacuacion de Roma, introduciendo la desconfianza entre el gobierno y el gobierno francés, que es nuestro fiel aliado.»

Asegúrese que el rey de Nápoles va á publicar una respuesta muy enérgica á las acusaciones que á él y al papa se dirigen en la nota del baron Ricassoli. Esta nota ha debido remitirse ya á Mr. Thouvenel, al propio tiempo que á los demas gabinetes.

En despitue de la magnífica ovacion de que fué objeto el Papa el día 8, se fijaron en aquella noche pasquines en los que se leía: Viva Victor Manuel Rey de Italia! pero uno de los encargados de ponerlos, el Sr. Martini, recaudador de los suscritores de la Academia Filarmónica, fué sorprendido en el momento de su operacion y llevado á la cárcel. La policia registró su casa y descubrió la lista de los que estaban suscritos al monumento del conde de Cavour, propuesto por el comité revolucionario de Roma.

Ha llegado á Lorca el Sr. Laurent Degenes, ingeniero francés, para estudiar el terreno de aquel término que sea mas apropiado para abrir pozos artesianos.

Los tahoneros y panaderos de Barcelona se han presentado á la autoridad para hacerla comprender la necesidad en que se encuentran de subir el precio del pan en razon á la subida que han experimentado los trigos.

Escriben de Haro que la feria ha estado concurrida y que el ganado ha sido bueno y abundante, pero escasas las ventas por lo elevado de los precios.

El desgraciado que hemos dicho se suicidó el 12 en la cárcel de Málaga se llamaba Antonio Gomez Calderon, y su causa estaba para fallarse, creyéndose que en caso de haber sido condenado no hubiera sido á una pena pequeña, pues no arrojaba aquella gran culpabilidad sobre el suicida.

En la sesion celebrada el sábado último por la Sociedad Económica Matritense, se dió cuenta del extracto de los trabajos hechos por el señor marqués de Mataferrida sobre la colonizacion de Sierra-Morena y remitido á la corte por el socio correspondiente en Sevilla D. Pedro Ibañez, para que pueda tenerse presente en la importante discusion de colonias peninsulares que hace tiempo ocupa á esta celosa corporacion.

Ya están descombrados los cinco arcos del puente del rio Seco, en la carretera de Morella á Castellon. Solo falta hacer via ó firme y los pretilos para dejar terminada aquella importante obra.

El 15 ocurrió un incendio en una casa de Castellon, habiéndose podido cortar, pero no sin que uno de los pi-

so quedase destruido. Las autoridades acudieron y dirigieron todas las operaciones hasta que se cortó el fuego.

En el teatro de la Zarzuela se está ensayando la en un acto titulada Un auto de prison.

Anoche recien en el teatro del Principe una ovacion completa la eminente actriz señora Santoni, en la representacion del melodrama Maria Giovanna. El publico, arrebatado por el talento artistico de la protagonista, la llamó á la escena mas de diez veces, donde recibió los aplausos unánimes de los espectadores, que no satisfechos con colmarla de bravos, la arrojaron lo menos seis hermosos ramos y multitud de ramilletes que caian de palcos, anfiteatros y butacas. La señora Santoni, y la compañía entera, deben estar satisfechos del público madrileño, que tan justamente ha recompensado sus afanes.

Han fallecido en esta corte el escelentísimo Sr. D. Manuel Maris de Alzaybar Fernandez Navarro, la señora doña Maria del Carmen Gonzalez Vallejo, y la señora doña Luisa Smith de Lambea.

El calor continua descendiendo, pues el termómetro marcó ayer como temperatura máxima á la sombra 21° 3 y el centígrado 26° 6; al sol fué 29° 7 y 37° 1, y la mínima 7° 4 y 3° 2. El cielo estuvo despejado hasta las tres, y el viento que reinó el N. E. La evaporacion durante las 24 horas fué 5 4 milímetros.

La junta del hospital de Valencia ha contratado á los hermanos Carmona para que trabajen en aquella plaza de toros.

El 15 descargó una fuerte tempestad sobre el lugar de Génova (isla de Mallorca), cayendo varios rayos, que por fortuna no ocasionaron desgracias personales.

Las correspondencias y periódicos de las provincias mas próximas á Madrid, traen pormenores de la apertura de los institutos provinciales, que se verificó el 16, lo mismo que ha debido tener lugar en todas las demás capitales de provincia.

La sequia ha sido tan pertinaz en algunos departamentos franceses, que ha destruido en gran parte la cosecha de aceituna.

En Gerona se ha verificado una reunion, con objeto de establecer una hijuela de la sociedad para la instruccion de la clase jornalera que existe en Madrid.

Dicen de Vigo que la diputacion provincial de la Coruna trata de invitar á las otras provincias gallegas para que en el año próximo se verifique una exposicion en Santiago.

Uno de los depositos de carbon de piedra del interior de la plaza de San Sebastian se incendió el jueves último. Acudióse con tiempo y pudo cortarse el fuego antes de que ocasionase grandes daños. La causa de la combustion

parece que fué espontánea producida por los gases del mismo mineral.

Hacen grandes elogios los periódicos de Barcelona del coche regío en que S. M. el rey fué á Martorell á inaugurar aquella via férrea. Su construcion se ha verificado en aquella capital por artistas españoles, y tanto en sus detalles como en el conjunto, dicen que es digno de figurar entre los mejores de su clase.

Los señores duques de la Union de Cuba, llegaron el 12 á Palma de Mallorca, á bordo del vapor D. Jaime.

En breve debe abrirse un certamen artistico para adjudicar al que el tribunal elija, la construccion de las estatuas y relieves del monumento que se está construyendo en Palma de Mallorca para recordar la visita que hizo Su Majestad á aquellas islas en el año último.

Ha sido aprobado por la superioridad el proyecto de un boulevard que ha de construirse en Valencia.

En la madrugada del 7 apareció barada á tres millas del puerto de Rota, la goleta inglesa Gilbert Berta, de 121 toneladas, y con cargo de bacalao. Tan oportunos auxilios se le prestaron que volvió al fin á flotar sin grande averia, disponiéndose á continuar su viaje para Barcelona.

Dos obras de importancia se están llevando á efecto en la Coruna: la construccion del muelle, y la de un cuartel de infanteria. Ambas adelantan con rapidez, ocupándose en ellas gran número de trabajadores.

Parece que ha sido robada de la administracion de estancadas de Velez Málaga, la cantidad de seis mil duros.

La exportacion de plomas ha ocasionado la paralización consiguiente en las fabricas de Linares, y la falta de trabajo á infinitos braceros. La autoridad civil de Jaen, con objeto de proporcionarles ocupacion, trató de emprender las obras de algunas carreteras, trasladándose al efecto á Linares, á fin de conocer por sí mismo el número de jornaleros que carecen de trabajo.

El domingo último salió de Menorca para Barcelona el gobernador militar de aquella isla, acompañado del coronel del regimiento de Burgos que va á tomar baños.

El domingo anterior entraron en el puerto de Mahon los vapores Brandon y Ailar, este último rematado por haber experimentado averia en su máquina.

Ya está tendido el cable submarino entre Mahon y Portvendres, en la linea de la Argelia, con la cual debe empalmar en breve.

El banquete con que se celebró en Barcelona el 15 la llegada de S. M. el rey, dicen que fué magnífico. Presidió el señor ministro de Fomento en representacion de la augusta persona, y concurrieron á la mesa, que era de 110

cubiertos, varias corporaciones y altos dignatarios. El señor capitán general no asistió porque estuvo convidado á comer con S. M. el rey.

S. M. el rey recorrió en el poco tiempo que estuvo en Barcelona las vias férreas que parten de aquella ciudad, siendo recibido y obsequiado con entusiasmo en todos los pueblos del tránsito.

Al Te-Deum que se cantó en la catedral de Barcelona no pudo asistir S. M. el rey por hallarse un poco indispuesto.

El 12, y procedente de Malla, llegó al puerto de Mahon el vapor de guerra inglés Seourgen, al mando del capitán de fragata Sr. Jones. A su bordo iba el general Codrington, gobernador de Gibraltar, que regresa de Constantinopla de felicitar al nuevo Sultán en nombre del gobierno británico.

El Sr. Delgado ha renunciado al proyecto de inaugurar su temporada con la tragedia nueva Gabriela de Ver-gy: cabele esta honra al bellissimo drama titulado La Jura en Santa Gadea, original del Sr. Hartzenbusch. El Sr. Romea inaugurará las representaciones de su compañía en Variadades, con la afamada comedia del señor Rubi, Bandera negra, aunque tambien se ha dicho que las inaugurará con Sullivan.

Noticias de Ragusa del 12 dicen que los contingentes de Berda se habian unido á los montenegrinos, que reunian así una fuerza de 16 000 hombres. El serdar Omer-Baja, por su parte, dispone hoy de 32 000 hombres de buenas tropas, y ademas ocupa buenas posiciones, cerrando las avenidas de la montaña.

Una correspondencia de la India dice que el transporte de vapor European, procedente de Shanghai, y llevando á bordo al general de division Jamín y varios destacamentos franceses, habia fundado el 12 de agosto en Punta de Gales, debiendo volver al mar el 16 para Suez, donde era esperado hacia el 23 del actual. Se asegura que el European permanecerá en Suez y esperará para trasportarlas á Safon, las tropas de infanteria destinadas á Cochinchina. Estas tropas se embarcarán en Tolon en la fragata de vapor Ulou, que las llevará á Alejandria.

El real Monte de Piedad de Madrid, ha acordado abrir desde mañana una segunda oficina auxiliar en la Corredera Baja de San Pablo, núm. 12, cuarto bajo, bajo las mismas condiciones que la establecida en la calle de Toledo, número 59, cuarto segundo, á saber: que el interés al préstamo será el de 6 por 100 anual; que las prendas recibidas en garantía se trasladarán diariamente á la depositaria central para su custodia y seguridad; que los interesados, con el mismo Botetin de resguardo que reciben en la oficina auxiliar podrán, á su voluntad, hacer el desempeño directamente en el Monte ó

en la oficina donde verificaron el empeño, pero en este caso no recibirán los efectos en el mismo día, sino al siguiente; que las renovaciones se harán siempre en el Monte por ser necesario un nuevo reconocimiento de prendas; que se recibirán ropas hechas en buen uso, colchones de lana y efectos de hierro, bronce y latón á juicio de los tasadores; que el papel de los boletines de resguardo en las oficinas auxiliares será de diverso color, para facilitar á los colocadores la busca de los efectos en depositaria; cuando se solicite el desempeño, siendo encarnado el papel de la oficina auxiliar, núm. 1, y amarillo el de la oficina núm. 2; y finalmente, que las horas de despacho en las oficinas auxiliares serán desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Celebramos esta determinacion del Monté de Piedad.

La Discusion de hoy ha sido recogida de orden de la autoridad.

Una persona desgraciada nos ruega llamemos la atencion del gobierno en favor de los confinados de Ceuta; que habiendo cumplido sus condenas sin nota desfavorable, sirviendo en los hospitales á los coléricos y heridos en la guerra de Africa, no han podido gozar de su libertad por estar, con retencion, necesitando por lo tanto una orden del gobierno para salir de su triste estado. Nos dice tambien que segun sus noticias, ya á aparecer una real orden para los que se encuentran en aquel caso, y concluye expresando sus deseos de que dicha resolusion se publique lo mas pronto posible.

Las correspondencias de Nápoles recibidas hoy aseguran que muy pronto quedarán completamente pacificadas aquellas provincias.

Prepáranse en Berlin importantes reformas administrativas. El ministro del Interior conde de Schwerin va á modificar segun parece la ley de ayuntamientos dando á las ciudades su autonomia completa con medidas que impiden favorablemente en las localidades. Una de ellas es la de renunciar al derecho que tiene hoy de confirmar la eleccion de los alcaldes. Ademas el conde Schwerin prepara un proyecto de ley de reforma electoral muy liberal.

La mision de Propaganda de Ceuta acaba de establecer en Hong kong un beaterio escuela de niñas, en el cual se da á estas instruccion primaria completa.

En el Japon todo continuaba tranquilo y satisfactorio, segun las últimas noticias. Los japoneses desean anular el permiso concedido á los extranjeros por el tratado para poder visitar Yeddo, y tratan de enviar á Londres un embajador con este objeto.

El mercado de Alicante ha estado animado en azúcares, probándose los altos precios á que pasarán en venta los distintas cargamentos de 36 14 á 38 reales caja, el buen efecto causado en la especulacion por las noticias de creciente favor en Cuba y en los merca-

—Tengo mis razones, y os las diré cuando me conozcáis mas.

—Por qué no ahora? esclamó la marquesa.

—Señal replicó el duque: es toda una anecdota! Figúraos madre mia que el otro dia os aguardaba en el salon reflexionando en las sillas como ahora Carolina en el jarron, y me figuraba ver transformarse á cada una en un brioso alazan y la sorpresa de las damas que os visitan al encontrarse aqui de repente una cuadra en lugar de vuestro aristocrático salon.

—Pero todo eso no tenia sentido comun.

—Es verdad, eran pensamientos de un hombre en poco alegre.

—Como?

—Nada, mamá querida. Aquella mañana habia estado de bromas, el agua me habia hecho mal, y me escedí algo en la suplantacion del agua... vos sabeis que esto me dá á lo mas un cuarto de hora y anzi, apartarme de las gentes; pues bien, por eso en vez de dirigirme al tocador en vuestra busca os aguardé en el salon para reponerme...

—Al hecho, al hecho.

—Al hecho, repuso el duque con volubilidad, encontrándose ya merced á los escelentes vinos que adornaban la mesa de su madre en estado igual al que referia, dicho pues que tuve visiones muy origiales y á mi mente aparecian mujeres hermosas adoradas como para una fiesta, pastoras engalanadas con deliciosa sencillez, maritornes de aspecto gentil, princesas de maravillosa belleza...

—¿A donde vais á parar? repuso la marquesa.

—No invento nada, madre mia, refiero la ver-

dad. Estaba bajo el imperio de un sueño y no sé hasta dónde me hubiera llevado á no escuchar el eco de una mujer que á mi lado cantaba...

Y Gascon tarareó una cancion que á Carolina arrancó una carcajada, recordando que en efecto la habia cantado antes de apercebir al duque. Este continuó:

—Desperé y mi sueño se desvaneció, apercebiendo distintamente el sonido de la cancion Campesina, modelada por una voz fresca y argentina. ¡Cállate dije para mí, una aldeana en casa de mi madre! Me estube quieto y la aldeana pasó dos veces ante mí sin verme, aunque casi rozándose con su vestido de seda gris.

—Era Carolina! exclamó una aldeana singular que no estaba coronada de flores, sino vestida como una jóven modesta.

Carolina ya disgustada de ser tanto rato objeto de la conversacion de aquel calavera, iba á interrumpir al duque, y la ansiedad, el entusiasmo que animaba su rostro la deluvo.

—Esta adorable aparicion, continuó el duque, reasumia á mis ojos todas las bellezas de los tipos de mi sueño reunidas en uno solo, porque era reina por la nobleza y pastora por la sencillez... Hé aqui un retrato, dijo la marquesa, muy lisonjero aunque denotacieta precipitacion... ¿No estáis hoy, hijo mio, algo trastornado tambien?

—Me habeis mandado hablar, pero si he hablado de mas ya callo.

—No, no, dijo vivamente Carolina que veia cruzar una suposicion vaga por la mente del marqués y no queria que dejase á medias el duque el

cuento de su primera entrevista, no conozco bien el retrato y aguardo á que el señor duque le haga hablar.

—Nada mas fácil: diré que arrastrado por su aspecto dirigí la palabra á aquella jóven y sus candidas respuestas, su aire bondadoso me dominaron hasta el estremo de querer conquistar su estimacion, como hubiera querido conquistar la de una hermana. ¿Es esto verdad, señorita?

—No sé vuestros pensamientos íntimos. Verdad es cuanto acabais de referir, aunque advierto algo de ironia en vuestros elogios.

—Vamos, exclamó el duque, se empeña en mirar mis palabras como una injuria; y prosiguió volviéndose al marqués, que aunque parecia distraído no perdía una palabra del diálogo: ¿Tú la has hablado mal de mí?

—No tengo esa costumbre, dijo Urbano con dulzura.

—Ya sé quien me ha hecho perder el concepto de Carolina. Esa vieja acartonada cuyas sortijas se escapan de sus dedos todas las noches y las recojen en la banca: M. de O. Carolina estuvo hablando con ella cuando entró en el salon y desde entonces no he vuelto á merecer sus francas miradas que alegraron mi corazón. Ves hermano que iniquidad! Ati te confió mi rehabilitacion...

—Vano, hijos míos, exclamó la marquesa, otro dia proseguireis esa conversacion. Seguidme al gabinete donde quiero hablaros antes que venga gente, y vos hija mia, ved ahora si atrasa el reloj.

—Voy, señora, murmuró Carolina y se dirigió

al salon, en el que nadie habia aun, sentándose pensativa al lado de la chimenea.

Carolina á pesar suyo comenzaba á sentirse humillada de su pasion y de la dependencia á que con tanta abnegacion se habia sometido.

—En casa de mi hermana, decia para sí, no me hubiera visto obligada á sufrir las galanterias de ese calavera, y una palabra mia le hubiera hecho salir de casa para siempre... Aquí debo ser atenta, solicita con él, ó de lo contrario tendré que arrostrar su despecho y quizá su venganza: sí, en la posicion en que estoy, cualquiera maquinacion puede hacerme perder la estimacion de la marquesa que me despedirá como al último de sus criados. Hé aqui los ultrajes á que me he expuesto! Ah! por qué Mad. d'Arglade no me habló de este duque fatal?

Carolina tenia un carácter firme y desde que concibió la idea de marcharse comenzó á meditar cómo devolveria á la marquesa los adelantos que le habia hecho en favor de su hermana, y recordó la oferta de Justina derramando lágrimas de ternura al comprender como la limosna del pobre puede ser un beneficio de verdadera importancia social.

El marqués entró á tiempo que Carolina enjugaba sus lágrimas, y al apercebirle la jóven guardó sin afectacion su carta y sin tratar de ocultar su llanto. El marqués despues de contemplarla un instante exclamó: *Se continuará.*

Los de Poniente a Levante. Los tipos bajos han estado de 51 a 53.

TERCERA EDICION.

El gobierno español no ha reunido las Cortes para poner en son de guerra a Méjico, porque realmente todavía no ha declarado España la guerra a aquella república. Como dijimos en el primer momento de dar al público lo que había en la cuestión mejicana, España no va ahora sino a demandar satisfacciones de las ofensas que se nos han hecho, y garantías para evitar su repetición. Si el gobierno de Méjico se niega a dar esas satisfacciones y garantías, entonces España, obrando por sí sola, declarará la guerra, lo pondrá en conocimiento de las Cortes y no dejará las armas hasta obtener lo que reclama, sin perjuicio de las medidas que mas adelante pueda tomar de acuerdo con otras potencias.

Un periódico dice que el presidente del Consejo contestó a la comisión que fué a solicitar de S. M. que inaugurara el ferro-carril de Pamplona, que el gobierno no creía conveniente la ida de S. M.; pero esto es completamente inexacto. En la Granja se creyó al pronto que la inauguración no era posible por no haber sido recibido por los ingenieros, y así se manifestó, y no por el presidente del Consejo, a la comisión, pero en el momento que se tuvo noticia de que se había llenado la formalidad que faltaba, el gobierno tomó la iniciativa para que la inauguración se llevara a cabo.

El Contemporáneo dice que en el seno del ministerio hay graves cuestiones y que se asegura que una persona muy importante de las que apoyan al gobierno ha manifestado claramente su deseo de que se retire del ministerio el señor Salaverria; a lo que podemos nosotros contestar que ningún personaje de grande ni pequeña importancia ha hecho semejante manifestación y que se equivocan completamente cuantos creen que el general O'Donnell pueda separarse de sus compañeros de gabinete.

La Epoca de anoche duda de que el gobierno francés trate de ofrecer sus buenos oficios para el arreglo de la cuestión de los archivos napolitanos, y en justificación de sus dudas dice que ayer nada sabía sobre esto el encargado de negocios de Francia; pero las noticias de El Constitucional, que parece perfectamente enterado de lo que pasa, son que el gobierno imperial, para terminar de un modo satisfactorio la cuestión, quiere que los archivos pasen al representante del emperador de los franceses.

La Sociedad Económica Matritense que ha recibido este año un incremento notable en el número de sus socios, contándose entre los recientemente admitidos los Sres. marqueses de Sierra Bullones, Castillejos y Matipica, los distinguidos escritores Rubi, Ferrer del Rio y Flores y los Sres. Polan, Bustos,

Quadros, Ulloa, Guallar, etc. etc. acaba de recibir otras propuestas más, todas de personas igualmente dignas.

Decidida y fijamente se formará un campamento de instrucción en las cercanías de Madrid para la de las tropas del primer distrito; pero esto no tendrá efecto hasta que haya llovido.

Podemos asegurar que carece absolutamente de fundamento la noticia dada por un periódico y repelida por otros, de que el señor general Serrano que se halla enfermo, aguarda impaciente que se le acepte la renuncia que ha presentado del cargo de capitán general de la isla de Cuba. El Sr. Serrano no ha presentado semejante renuncia y se halla resuelto a permanecer en las Antillas mientras el gobierno de Su Majestad juzgue allí necesarios sus servicios.

Hoy a mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: NÁPOLES 17. Ha desembarcado en Calabria un centenar de facciosos que se hallan rodeados y se cree son españoles.

Hoy recibimos noticias de la isla española que alcanzan al 27 de agosto. Habían sobrevenido terribles temporales. En Puerto-Plata se levantó un terrible remolino que derribó una casita cuyas ruinas hirieron a tres soldados. Una porción de chivos que pacían cerca del castillo fueron lanzados al mar. Los buques que estaban en el puerto corrieron gran peligro y una goleta inglesa zozobó. En Santiago y Mora se experimentó igual temporal que destechó algunas casas. Las transacciones comerciales se hacen ahora con una actividad cual no se había conocido antes de la anexión, pues cuando antes no se veía más que papel, ahora se ve circular el oro con abundancia, estando toda la población muy contenta con el nuevo orden de cosas.

La Iberia se quejaba hace algunos días, de que varios cazadores de esta corte habían sido vejados por el alcalde de Galapagar, e informados del asunto podemos asegurar, por informes que creemos fidedignos, que la referida autoridad exigió responsabilidad a varios cazadores que a principios del mes actual se presentaron en aquel término y saltando ellos y sus perros las cercas de las propiedades las derribaron. Los interesados, como es natural, pidieron amparo al alcalde, y este, en vista de los perjuicios causados, obró con arreglo a las leyes vigentes.

Hoy recibimos cartas de Tetuan del 14. El día 13 se desplomó repetidamente un edificio en el Callejón de la Princesa, que está frente a los juegos de bolos, barra y pelota. Considerase casi un milagro el que no ocasionara desgracia alguna personal. En el bajalato de Tetuan nada notable ocurría. Los moros habían robado 47 toros a Ramon Barceló que tiene la contrata de carne para el ejército. El incremento de las enfermedades estacionales se

sostenía un poco a pesar de las acertadas disposiciones de las autoridades.

Escasas y de poca importancia son las noticias que nos ha traído el último correo de Filipinas, y cuya fecha alcanza al 21 de julio último.

El estado de la salud pública era regular en todo el archipiélago.

El 8 se observó en Manila un eclipse de sol que fué bastante notable.

La fragata mercante Margarita había llegado, procedente de Cádiz, y sin novedad alguna en su equipaje.

La nueva casa de moneda había ya acuñado mas de seiscientos mil pesos en oro que habían ingresado en el tesoro.

En Cebú se sintió el 30 de junio un fuerte temblor de tierra, que alarmó a los habitantes. Era el tercero que se sentía en el espacio de algunos días.

El 16 se verificaron en Manila las honras por el alma del difundo arzobispo primado de aquellas islas. El capitán general asistió al templo acompañado de las demas autoridades.

Las lluvias habían sido tan abundantes en la provincia de la Union que los rios desbordándose, destruyeron varios puentes y atravesaron algunos campos.

Para disminuir la importancia y el mérito de la resolución tomada por el gobierno español, de acometer por sí solo la empresa de exigir satisfacción cumplida al mejicano, dicen los oposiciónistas que coincidirá con la llegada a Veracruz de nuestras fuerzas navales, la de los buques que envían Inglaterra y Francia. Pero los hechos desmienten semejante suposición. Las tropas embarcadas en nuestros puertos para la isla de Cuba, y destinadas a suplir en las Antillas a las que deben salir para Méjico, salieron para aquella isla mucho antes de la ruptura de Juarez con Francia e Inglaterra, y todavía no se sabe de un modo cierto las fuerzas navales que estas dos potencias envían a Méjico.

Sabemos de un modo positivo, lo que rectificó lo dicho anoche por El Pueblo, que el jefe superior de la expedición contra Méjico, será el que designe el capitán general de Cuba señor Serrano, quien tiene autorización para nombrar todos los jefes superiores. El gobierno solo ha designado para mandar la escuadra, al general de marina Sr. Rubalcaba.

La prensa democrática y la progresista están discordes en la manera de apreciar la conveniencia para ellas de un ministerio Narvaez. Mientras Las Novedades, con odio a la actual situación, se decide por el duque de Valencia, La Discusion declara que prefiere al general O'Donnell, que ha contraído compromisos importantes en favor del régimen liberal.

Hasta el día de ayer ni en Madrid ni en la Granja se había dado paso alguno oficial que justifique lo que nos escribieron de París con fecha del 13, relativo a que Francia se propone mediar en la cuestión pendiente entre Cer-

deña y España sobre los archivos napolitanos; pero nuevas noticias que recibimos hoy de París no nos dejan duda alguna de que tal es el propósito de Francia.

S. M. el rey, según despachos telegráficos recibidos hoy, saldrá de Zaragoza mañana a las nueve; llegará a Tudela a las doce, y allí asistirá a la inauguración del camino; trasladarse en seguida a Pamplona, a donde llegará a las cinco de la tarde; dormirá en Pamplona mañana 19, y el 20 a las cuatro de la tarde saldrá de dicha ciudad por la carretera de Soria hasta Jadraque, donde entrará a las diez de la mañana, y de donde saldrá para Madrid y para San Ildefonso.

Varios suscritores nuestros nos han dirigido una carta, rogándonos pidamos al gobierno la apertura de la clase establecida en el ministerio de Hacienda para la enseñanza de la carrera pericial de vistas de aduanas, clase que dicen se halla cerrada hace tres años. Creemos que el gobierno accederá a esta petición, si no hay inconvenientes que superen a las ventajas.

De Bayona nos escriben con fecha del 16 lo siguiente sobre la entrevista del matador de toros Antonio Sanchez (a) el Tato, con los emperadores de los franceses.

BAYONA 16 de agosto.—Ayer domingo 15 del actual, por orden de S. M. II, se presentó el Tato con su cuadrilla en el palacio de Biarritz, donde sin antelillas ni fastidiosa etiqueta fueron recibidos por la emperatriz de los franceses, nuestra compatriota, y el emperador Napoleón III. La emperatriz fué la intérprete de toda la conversacion, encaminada principalmente a encomiar el valor del Tato, a quien dijeron que no habían visto matador con mas serenidad, inteligencia y soltura. En prueba de su admiracion y de lo complacidos que estaban regaló el emperador al Tato una sortija que llevaba puesta, cuyo precio se calcula en 2,000 francos; a Mariano Anton una cadena, y al Cuco, Lillo y Matias Muniz 5,000 rs., finzas que han agradecido con toda su alma. Por lo demas, el Tato, así como su cuadrilla, han merecido la ovacion de que han sido objeto, demostrando el primero que es una de las mejores espadas que hoy tiene el toreo español.

La Esperanza aconseja al gobierno que rebace la intervencion del gobierno francés en la cuestión de los archivos, negándose a escuchar proposiciones que con solo escucharlas deshonrarían a España.

Ha llegado a esta corte el cónsul de España en Tetuan, Sr. D. Teodoro Millas; parece que su venida está relacionada con la próxima resolución que haya de adoptar el gobierno respecto a la cuestión de Marruecos.

El obispo coadjutor de Damasco que llegó hace pocos días a Madrid, celebró todos los días a las ocho de la mañana el santo sacrificio de la misa, según el

rito gringo, en la iglesia de padres misioneros de San Vicente de Paul.

El caudal de las aguas del Lozoya que surte a Madrid se ha aumentado con las que suministra el rio Guadalix que entran en el canal por medio de un acueducto construido al efecto. Y que parece son tambien de excelente calidad.

Passen de 400 los enfermos que la hermandad del Refugio de Madrid, ha enviado en el presente año a tomar aguas medicinales.

El Pueblo de esta noche en el despacho de Nápoles que publica, dice que se cree que los barcos que han conducido a Calabria a un centenar de facciosos, son españoles; pero como el parte que publica El Pueblo es el mismo que nosotros hemos recibido, y en esa parte no se dice que los barcos sean españoles, sino que se cree lo son los desembarcados, no podemos menos de hacer notar esta equivocada interpretación de nuestro apreciable colega para que no haya quien llegue a creer que buques españoles se emplean en fomentar la insurreccion napolitana, lo cual es completamente falso.

El corresponsal del Diario de Barcelona dice que el personaje misterioso que ha estado en la Granja, ha sido lord Elliot, quien fué a San Ildefonso solamente a contemplar la belleza de sus jardines; razón sobrada en nuestro concepto para no dar a su permanencia allí ninguna importancia.

El Sr. Pastor Diaz, nuestro representante en Lisboa, se halla enfermo, y no ha presentado seguramente la dimision de que han hablado los periódicos.

Hoy tenemos mas detalles sobre el descalabro sufrido por los voluntarios americanos en el cabo Corderas. El general Butler bombardeó los fuertes del cabo, obligando a la guarnicion a capitular. Tres buques y 21 cañones cayeron en poder de los federales, que fueron recibidos triunfalmente en Washington. El general Butler espera los primeros frios para marchar contra el Sur.

Escriben del Canadá que muchas familias de color, fugitivas de los Estados Unidos y establecidas en aquella colonia inglesa se disponían a emigrar a Haití.

A última hora hemos oído desmentir terminantemente con referencia a partes de París el desembarco de los españoles en Nápoles.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: CÁDIZ 18.

En el vapor «Berenguer» que saldrá de aquí pas de mañana marchará a Cuba el Sr. Llavenera con pliegos del gobierno. Además el 1.º de octubre saldrán para la Habana las fragatas de hélice «Lealtad» y «Concepcion».

Table with columns: BOLSA DE AYER 16, COTIZACION OFICIAL DEL 19 DE SEPTIEMBRE, Cambios, etc. Lists various market prices and exchange rates.

Table with columns: BOLETIN RELIGIOSO, Santos de mañana, Cultos, Ejecuciones, etc. Lists religious events and dates.

Text section containing: Llamamientos militares, Citaciones judiciales, Amillaramiento, etc. Includes military and legal notices.

Text section containing: MERCADOS, Teatro del Circo, Precios de las localidades, etc. Includes market news and theater information.

Text section containing: ESPECTAC. DE MANANA, Teatro de la Zarzuela, Circo de Price, etc. Includes theater and circus advertisements.

ANUNCIOS.

DON JULIO PAUCHEP, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro. —(D.)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grande Bateliere, Paris, cerca del pasaje Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentifricos se venden en la farmacia de Borrell, hermanos, Puerta del Sol. —(M. y S.)

REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartitas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacero, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. —(0 0 0 0 0 y 0.)

CASA DE PRESTAMOS.—EN la calle del Olivar, núm. 4, tienda, continúa prestándose dinero sobre alhajas y demas efectos, desde las siete de la mañana hasta anochecer, todos los dias, excepto los festivos que es hasta la una de la tarde. —(80, 00, 15, 47, 49, 21, 28, 25, 27, 29.)

UN CABALLERO QUE POSEE conocimientos de contabilidad se encargará por un módico estipendio, de llevar las cuentas de un establecimiento ó casa particular y de cobrar alquileres de fincas que administren sus dueños. El que desee utilizar sus servicios dejará razon en la calle Mayor, números 5, 43 ó 25, tiendas de paños. —(00, 15 y 17.)

UN LA ACREDITADA ACADEMIA de matemáticas, preparatoria para todas las carreras especiales, en el corto término de un año, situada en la calle de la Abada núm. 19, principal está abierta la matrícula de 3 á 6 para las clases de matemáticas, dibujo francés y pintura de óleo. —(00, 00, 16, 47 y 15.)

SOMBREROS.—Los fabricantes de sombreros, Montaner y compañía, de Zaragoza, que se anunciaron en el Diario y en LA CORRESPONDENCIA el verano en la calle de Fuencarral, núm. 33, tienda del Sr. Rica. En vista de la gran venta de sombreros hongos y turistas, han determinado poner su almacén en esta corte calle de la Magdalena, núm. 22, en el que se venden por mayor y menor toda clase de sombreros de castor y fieltro: hay un abundante surtido de hongos, marineros, turistas, calañeses, combores y garibaldinos, negros y colores de moda, á 24, 26, 30, 34 y 40 rs. Sombreros de niños y niñas, sombreros de seda y para señores clérigos. Las circunstancias que reúnen estos fabricantes es la causa de vender sus sombreros mas baratos que otros fabricantes. Los precios por mayor y menor son fijos y cada sombrero lleva el suyo.

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla. (Julio 00, 00, 00, 00, Agosto 0, 00, 00, 00, Set. 0, 00, 18, 25, Oct. 2, 9, 16, 23, 30, Nov. 6, 13, 20, 27, Diciembre 4, 11 y 18.)

COLEGIO DE SANTA ISABEL de primera clase incorporado á la Universidad central, calle del Barquillo núm. 5. En dicho establecimiento, creado por una sociedad de personas de alta posicion y de saber, se recibe la primera enseñanza mas completa, se cursan todos los estudios de latinidad, humanidades y elementales de filosofía, para obtener el grado de bachiller, y se preparan los jóvenes para poder presentarse á examen de ingreso en cualquiera de los cuerpos facultativos ó especiales, ya sean militares ó civiles. Hay además clases de idioma inglés y alemán, de dibujo, de paisaje, de gimnástica y esgrima y de música. Se reciben alumnos desde la edad de seis años hasta la de diez y ocho, como internos, y de mayores edades en clase de esternos, ó de medios pupilos. Se prescinde de todo elogio, y solo se solicita que pasen los interesados á visitar el establecimiento á cualquier hora que gusten, para enterarse por sí de cuanto deseen saber, relativo á él. —(00, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

AL BRAGUERO.—EN EL GABINETE ortopédico del doctor Gibernau, calle de Alcalá, núms. 18 y 20, se fabrican: Bragueros sencillos de goma 10 rs. Id. dobles id. 16 Id. entrefinos sencillos 25 Id. entrefinos id. 40 Bragueros imperceptibles á regular por tan buenos como los que los maestros del bazar quirúrgico venden á 120 y los sucursales de Biondetti desde 400 á 600, por sesenta reales. —(00, 00, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.)

SASTRE ZURCIDOR.—HACE y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volutas de gabanes á precios económicos, y toma á cuenta ropas usadas. —Jardines, 7, 3.º (19, 20, 21.)

METODO DE CANTO LLANO. Con el objeto de que todos los clérigos aprendan el canto llano con uniformidad y sencillez, ha escrito el escelentísimo é ilustrísimo señor arzobispo Claret, un Método titulado: Arte de canto eclesiástico y cantoral para uso de los seminarios. Para componerlo se ha valido de los autores mas clásicos que han escrito hasta el presente sobre esta materia, tanto antiguos como modernos, y en vista de las obras de estos maestros, ha confeccionado su Método conforme á las reglas exactas é invariables del arte musical, tan fácil y sencillo, que los discípulos en muy poco tiempo pueden aprenderlo. Este Método, á pesar de ser el mas sencillo, es sin embargo el mas completo, y que solo cuesta 14 rs. en Madrid en las librerías de Aguado y Olamendi. En los pedidos por mayor se regala una en cada docena. —En las mismas librerías se hallará el Método del canto llano universal á 12 rs., y la Semana Santa á 40 rs.

Es el Método, á pesar de ser el mas sencillo, es sin embargo el mas completo, y que solo cuesta 14 rs. en Madrid en las librerías de Aguado y Olamendi. En los pedidos por mayor se regala una en cada docena. —En las mismas librerías se hallará el Método del canto llano universal á 12 rs., y la Semana Santa á 40 rs.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndoles su primitiva blancura y haciéndolos inútil su extraccion, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

RESTO DE ALMONEDAS

Quientos libros de mérito, buenas ediciones y encuadernaciones, tanto científicos, facultativos, para carreras especiales, de ciencias y artes; como de literatura, poesía novela y viajes, relasados en 2,730 rs., de la que se hará nueva rebaja al total; 130 manuscritos originales curiosos; 60 autógrafos españoles y americanos; 50 cuadros al óleo y grandes de buenas estampas iluminadas, en marcos finos con cristal; algunos objetos de talla y cincel; 150 métodos y piezas de música; 200 mapas, planos, estampas, retratos, dibujos y acuarelas; diferentes aparatos, instrumentos útiles de planificacion, trabajo, medicion y campo, para uso de arquitectos, ingenieros de minas, civiles y de camino; muchos electos y enseres de varias clases, pero útiles, raros ó curiosos. Se ha retrasado todo y además se hará una gran rebaja al total de cada una de las ocho listas en que está clasificado lo existente. —De siete á cuatro. Calle de San Mateo, número 18, cuarto segundo de la izquierda.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

SERVICIO DESDE EL DIA 23 DE AGOSTO DE 1861.

SALIDAS DE MADRID. 7 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular. 9 idem. Misto de domingos y fiestas. 10 idem. Misto de viajeros y diligencias. 8 idem. Tren misto regular.

SALIDAS DEL ESCORIAL. 5 idem 35 de la mañana. Tren misto regular. 5 idem 45 de la tarde. Misto de domingos y fiestas. 7 idem 55 idem. Tren misto regular.

SALIDA DE VILLALBA. 7 idem 15 de la mañana. Regular de viajeros y diligencias.

El tren que sale de Madrid á las 9 y 50 de la mañana, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta. El tren que sale de Madrid á las 7 y 45 de la tarde, no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas. Dicho tren va solo hasta Villalba. El tren que sale del Escorial á las 5 y 15 de la tarde, solo tendrá lugar los domingos y dias de fiesta. El tren que sale de Villalba á las 7 y 15 de la mañana no tiene coches de tercera clase. Transporta únicamente diligencias y los viajeros de las mismas.

REWOLVERS, GRAN SURTIDO.

Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1.

EL COMERCIO DE SEDAS

DE OSTALAZA, HERMANOS, que estaba en la Carrera de San Jerónimo, 21, se ha trasladado á la calle del Príncipe, número 1.

AVISO IMPORTANTE.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar telas de Alemania de la mejor calidad, mantelerías de Sajonia, pañuelos de telas y batistas, tohallas y diferentes artículos de estos géneros. Con una diferencia de 33 por 100 sobre los precios de fabrica y mas de 50 por 100 sobre los precios habituales de cualquier casa de comercio. Calle de Alcalá, núm. 10, cuarto principal, Madrid.

Los habitantes de Madrid recordarán la casa de fabricacion de los señores Sachsé, hermanos y compañía, de Berlin, que á consecuencia de negocios comerciales se vieron precisados á hacer liquidar el invierno pasado en la calle de la Biblioteca una enorme cantidad de sus productos destinados para la América del Sur y detenidos por los espedicionarios en Alicante: no pudiendo disponer por circunstancias especiales de la mayor parte de sus mercancías que en aquella época se encontraban en España, hoy dia han decidido realizarlas todas aquí á causa de las grandes dificultades que se originarian enviándolas á el punto de donde salieron: todos estos lienzos son de la mejor calidad, tejidos é hilados á la mano como las mantelerías de Sajonia tan conocidas, cuyas cualidades y dibujos sobrepujan en belleza á todos los de este género. Por consecuencia las personas que deseen hacer la menor adquisicion de estos géneros encontrarán aquí una ocasion extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época se verian precisados á hacer grandes gastos lo que demostrarán los siguientes:

Table with 2 columns: Precios Corrientes and Precios Fijos. Lists prices for various fabrics like Lenzos de Bidefeld, camisas, batistas, etc.

MANTELERIAS.

Juegos adamascados finos de 12 cubiertos, su precio de 10 á 12 duros, se darán de 7 á 8. Id. calidades mas finas, id. 14 á 18, de 9 á 12. Id. calidades superfinas (como seda), id. 20 á 35, de 15 á 18. Los juegos finos de 18, 24, 30 á 36 cubiertos se venden proporcionalmente mas baratos atendido que la venta no es tan general y á haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena de 50, 60 á 80 rs, se darán de 34, 40, 45 y 50. Id. mas finos y superfinos de 70 á 210 rs. docena, se darán de 48 á 170 rs. Muchos diferentes artículos como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas adamascadas y otros manteles y servilletas sueltas, se venden en la misma proporecion que los demás.

EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL.

NOTA. Para comedia de las personas que compran lienzos, mantelerías y demas artículos, prevenimos que hemos hecho venir espresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargaran con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., y teniendo á nuestra disposicion las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar en beneficio de los compradores toda clase de estos artículos confeccionados y bordados á la perfeccion, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., á precios sumamente ventajosos.

CAPITALES. DOTES. REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR. Rentas á voluntad. LA PENINSULAR, Compañia general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

SITUACION EN 8 DE AGOSTO DE 1861. NUMERO DE POLIZAS. CAPITAL SUSCRITO.

2,447 14.709,192 R. CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. señor duque de Villaherrosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario. Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario. Excmo. señor D. Joaquin Aguirre ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Córtes y abogado.

Delegado del gobierno Sr. D. Joaquin Helguero. Director general: Excmo. Sr. D. Pascual M. ex-ministro de Hacienda diputado á Córtes y propietario. Abogado consultor: Sr. D. Simon Santos Loria.

LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad y renta vitalicia. Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 15 años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100. Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España. Los derechos de administracion solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones y no anticipadamente sobre la suscripcion prometida. Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestion de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle del Sorde, núm. 27, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales á las personas que deseen aclaraciones; ó se remiten á los puntos donde se pidan.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 32 horas. Valencia á Oran, 16. Madrid á Paris, 65. Consignatario en Valencia D. Emilio Ferrnand, Mar, 96. Dirigirse en Madrid á los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16. —(M. y V.) 00, 00, 00, 00, 00. —Set. 0, 8, 0, 0, 0, 0, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26 28, 30. —Oct. 2, 4, 6.)

COLEGIO FRANCÉS.

COMPLETA ENSEÑANZA. Calle de Pontejos, número 10. —(0, 0, 0, 0, 00, 00, 15, 17, 19, 21, 25, 25, 27 y 29.) DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA. Calle de la Victoria, número 4, frente á la fonda de Embajadores. Todos los coches de esta empresa aprovechan el ferro-carril desde esta corte á Villalba en la seccion del Escorial, y salen dos espediciones diarias á las seis y media de la tarde, embarcándose los coches en la estacion de Madrid y despues desde Sanchidrian á Valladolid y Burgos, haciéndose un servicio rápido y bien combinado. SALIDA. A Galicia los dias pares del mes de setiembre. A Bilbao, todos los dias por el Valle de Mena y Balmaceda. A Asturias, los dias pares por Leon. Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo, además de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa.

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

Habiendo empezado á recibir grandes partidas de géneros para la presente temporada y siendo muchos y variados los artículos que constituirán el surtido de este año llamamos la atencion de las personas que vienen honrándonos con su confianza desde la apertura del primer local núm 29 y 31 sobre los siguientes: trajes de entretiempo con abundante cantidad de varas, desde 50 rs. en adelante; percales oscuros para vestidos á 2 rs; percalinas de forros á 12 cuartos; variada coleccion de ricas tiras y cuellos bordados con 40 por 100 de rebaja; pañuelos de seda de la India á 12 y 17 reales; de Talavera á 16, de batista de hilo á 28 y 38 reales docena; enaguas bordadas á 24 reales y otras en clase rica á 70, 90 y 120. Trages para niños y niñas á la mitad de su valor. Pañuelos de entretiempo á 27 rs., de lana dulce desde 21 en adelante de talle en la misma clase desde 8. Mantelerías adamascadas de seis cubiertos en 42 rs., de 12 idem en 70. Otras en clase superior de seis, 84 y de doce 84. Piezas con doce varas de verdadero lienzo fino de Rentería, á 50 y 54 rs., calle del Leon, número 27. —(00, 00, 47, 20, 23, 26, 29 y 2.)

MANANTIAL DE CREDITO.

asociacion mútua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios solidarios hasta hoy... 986 Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 28.500,000. Tipo del descuento NUEVE por ciento, con 12 por 100 comision de caja. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion). —(0, 0, 00, 00, 17, 20, 24 y 28.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga